

伊佐市立本城小学校 考える子 やさしい子 元気な子 やりぬく子		令和6年6月発行 第3号 6月の目標
		生活：梅雨時期の過ごし方を考えよう
		保健：歯を大切にしよう
		給食：身のまわりをきれいにしよう
校長 永倉 仁貴 本城小HP http://www3.synapse.ne.jp/honjo/		
〒895-2813 伊佐市菱刈南浦3449 ☎0995-26-0054		

「学 び」

学校教育の世界に改革の波が押し寄せてきて久しくなります。「働き方改革」「授業改善」「新たな学び」といった言葉や視点が次々と示され、学校現場では様々な取組を進めています。

本城小学校では、算数科を中心とした学力向上をテーマに職員研修に取り組んでいます。「非連続」とも表現される変化する社会に生きていく子供たちに、求められる資質・能力を身に付けられるように、授業の在り方や研修方法そのものを学び直しているところです。

ある学校が、来校する研修生のために作った冊子の前書きに「教員の学び」について、記してありました。「なぜ教員は学ばなければならないか」の答えとも言える理由を三つ挙げています。

一つは、絶えず成長しようとする子供に寄り添う存在でなければならないからというものです。生き生きした豊かな子供の心に波長を合わせた指導をするために教員も日々成長し新たとなるために学ぶというものです。

その二は、変化する社会が教育にどのような意味をもつのか、それを見極めるためには、自らの「認識の枠組み」をもたなければならず、それをもつために学ぶというものです。

その三は、「学び」観の変化に対応するためです。今や、自覚的に学び直す力、問い続ける力が要求される時代であり、そのような学び観に対応する授業ができるために学ぶというものです。

この冊子は、最近作られたものではなく、20年程前に作られています。それでも、現在の教育改革にも当てはめられそうです。おそらく、現代の情報技術の発展によるスマート社会を予見したものではなく、当時、社会の激しい変化を実感していたのでしょう。

さて、原稿の作成を依頼され、戦前の教科書を調べる機会がありました。昭和12年に発刊された教科書です。わり算導入期の問題が記載されていました。ブドウや柿などの絵に問題が添えられています。

「カキ ヲ40トリマシタ。オカアサン ガ ハンブン ダケ ツルガキ ニ ショウト オッシャイマシタ。ツルガキ ガ イクツ 出来ル デセウ。」
「ナシ ガ16アリマシタ。ハンブン ヲ シンルイヘ 上ゲマシタ。～」
「リンゴ ヲ32トリマシタ。近所 ヘ クバラウト 思ヒマス。～」
「オトナリ カラ ミカン ヲ24イタダキマシタ。～」

これを読み、まず、言葉遣いが丁寧だと思いました。「オカアサン ガ オッシャイマシタ」「オトナリ カラ イタダキマシタ」などの言葉です。そして優しさを感じました。「半分を親類へあげました」「近所へ配ろうと思います」「お隣からミカンをいただきました」という問題場面が設定してあります。このような場面が自然にあり、優しい思いやりに溢れていたのでしょう。

今後も様々な教育改革が進められていくと考えられますが、社会がどのように変化しても、人として大切にしなければならないことも養えるように学び続けていきます。ちなみに、先述の教科書は2年生のものです。当時、学習内容も高度であれば、心持ちも高度であったと感心させられます。

修学旅行（6年生）・宿泊学習（5年生）行って来ました！



5月14日（火）～16日（木）の二泊三日で種子島へ修学旅行に行きました。1日目は西之表市立住吉小学校の子供たちと一緒に給食を食べるなど交流をしました。また、戦時中の疎開体験者である羽島さんからお話を聞き、当時の本城での暮らしぶりに思いをはせました。2日目は「広田遺跡ミュージアム」や「宇宙センター」をメインに活動し、弥生時代の歴史学習から日本の宇宙開発の最先端まで幅広く体験し感動しました。

5月22日（水）～5月23日（木）の1泊2日で霧島自然ふれあいセンターへ5校合同（菱刈・田中・湯之尾・南永）の集団宿泊学習に行きました。あいにくの小雨模様でしたが、計画どおりの活動ができました。目標としていた「集団生活でのきまりや時間を守る」「他校との交流や親睦を深め、楽しい思い出を作る」ことも達成でき、満足し帰って来ました。この経験を学校生活でも生かし、ますます成長してくれると思います。



本校卒業生の「田中真歩さん」が教育実習生として4年生の学級を中心に勉強を教えたり、昼休みに遊んだりして2週間を過ごしました。将来は、子供たちに接する職業に就きたいようです。ここでの経験を生かして頑張してほしいですね。

5月31日（金）の**人権集会**は、「スマホ・ネット安全教室」をNTTドコモさんの協力をいただき、リモートで行いました。ネット利用の基本ルールやマナーについて教えてもらったり、上手な情報活用とリスクについて話し合ったりしながら、たくさんの学びがありました。

6月6日（木）は、**授業参観**、**救命救急講座**、**学校保健委員会**を行いました。「**救命救急講座**」では、胸骨圧迫やAEDの使い方など、説明を受け、実技を行いました。事故が発生しないことが理想ですが、万が一の際の処置を学ぶことができました。

6・7月の行事予定 ☆ホームページには「ブログ」「インスタ」「学校だより」「年間行事」等アップしています。

6月17日（月）読書週間（～21日）

20日（木）歯磨き指導（3年）

24日（月）算数科研究授業（5年）

27日（木）市教委訪問

PTA 運営委員会、幹事会



7月4日（木）学級PTA

5日（金）漢字力テスト

12日（金）異学年交流給食

13日（土）土曜授業 着衣水泳

19日（金）終業式

24日（水）市水泳記録会

